

第 259 回 エフエム栃木放送番組審議会 議事録

1 開催年月日 令和2年7月13日（月） 11:00～12:30

2 開催場所 宇都宮グランドホテル

3 委員の出席 委員総数 5人
出席委員数 5人

(1) 出席委員の氏名 小笠原 伸（委員長）
君島 理恵（副委員長）
青木 敬信
新井 啓泰
高橋 淳

(2) 放送事業者側出席者 鈴木 峰雄（代表取締役社長）
佐藤 望（放送部長）
平野 光樹

4 議題 (1) 番組の試聴及び意見交換
(2) その他
(3) 次回開催日程について

5 議事の概要

(1) 番組の試聴及び意見交換

今年4月、新パーソナリティとして平日午前中のワイド番組「B with You」の水曜日、木曜日を担当しているハ木志芳（F-factory 所属）の放送を試聴し意見交換をおこなった。

事業者：新しいパーソナリティとリポーターを迎えて、この春にリニューアル。地域情報をはじめ、医療、動物、マナー、子育て応援、栃木の地理学、農業、福祉、占いなどの情報をお届けしています。慌ただしい朝の時間から、家事を終えて少しゆとりの時間を迎えた主婦層やオフィス、自営業等のリスナーに向けて、様々な生活に関する情報とテーマを設けてリスナーとのメッセージを交えてお送りしている番組です。

【 番組の試聴 】

委員：新パーソナリティのハ木志芳さんはしっとりとした落ち着いた品のある声で聞きやすい。朝の時間に爽やかで落ち着いた気持になる声。コロナで休み期間があったが、これからキャラクターが出てくるのではないかという可能性を感じた。

「ZOO～とアニマル」の話題は県内の施設を再確認できるし、週末行動の話題になる。HP（SNS）に放送した記事が書かれているのはとても親切。「マナーのツボ」では株について初步的なことを紹介していたが、踏み込んだ話はなかった。リポーターの手塚さんは早口だが聞きやすい。SNSでリポーター先を紹介して、視覚からの紹介もあるのはいい。

委員：鹿島田さんとハ木さんは同じ時間帯でもティストが違う。ゆっくりしゃべっている感じがいい。なかがわ水遊園のメダカの話と金魚の話は興味深い、ぜひ行ってみたいくなる。「マナーのツボ」

は初步的な話ではあったが、配当があるなら買ってもいいのではないかと思った。中継レポート先の件だが、ラジオを聞いて場所がわからない気がする。もう少し補足が必要ではないか。

委員：ハ木さんの雰囲気は落ち着いていいのだが、オープニングの内容はやや盛り上がらない感じ。「ZOO～とアニマル」のところでは、リスナーからすると変わった話題だったのだが、メダカの内容も全体的に話が盛り上がりにかけている感じがする。受け答えで「うん」と言ってしまうと話が終わってしまい話が単調になってしまう。

「マナーのツボ」など堅い話は、内容を引き寄せて届けることがポイントになる。シナリオ通りの進行だと物足りないのではないか？メリハリが必要ではないだろうか？何か一つでも印象に残ることが必要なのではないか？そうするとリスナーのためにもなる。

リポーターの手塚さんは元気がよくて盛り上げてくれてリポーター向きだが場所の説明は伝わらない表現だったし、食レポはあまり上手ではない印象。レポートの最後にレポート先の店名と場所とメニューを紹介して終わるのはとてもいい。

委員：話の広がりがラジオの楽しみ。リポーターの手塚さんは前の時よりずっと良くなっている。番組によって話し方が変わるのは？中継先は宇都宮の人しかわからない地名だと伝わりにくいし、運転中だとメモもとれない。今までのパーソナリティと雰囲気が違う。声が優しくて落ち着いているが、メッセージとかトークで話し方にギャップを感じる。ゆっくり話すが、語尾を伸ばすのが気になる。「ZOO～とアニマル」でのテーマパークの最新の情報は主婦層にも有効的な情報である。それぞれのテーマパークの横のつながりがあり、切磋琢磨している感じがある。

「マナーのツボ」は初步すぎたが、株の話はみんな興味がある。株主優待などの情報がもっと欲しかった。県内の企業で株情報があったらよかった。

スタッフの笑い声の効果音は違和感がある。なくてもいいのではないか。

委員：馴染みやすい語りで冒頭の地震速報もよかった。日常と非日常の使い分けで力量が見える。

コーナー出演者の話がうまいと感じた。投信会社が放送局のスポンサーだとリスクもある話になる。基本の話を伝えるのは株の基本だが、放送局も責任を問われかねない。

ハ木さんは地の部分とセリフの部分がわかりにくい。アナウンスは聞きやすいが、プライベートではフランクすぎる。「まあ」「あの～」「うん」など相槌が気になる。親近感のためにやっているのか、少し乱暴を感じる。きっちりとした番組構成が向いている気がする。

レポートはうまいのだが、場所と食レポが伝わりにくい。高齢の方もネットを使っているので、ネットに誘導していくのもありだと思う。

委員：動物園など水遊園の飼育員の話が上手。目玉の飼育員がいると楽しいのではないか。

（以上）

（2）その他

鈴木社長 挨拶

2020 民放連盟賞 関東甲信越静岡地区 ラジオ生放送ワイド部門

「RBZfriday」第1位

8月末に開催される中央審査会に地区代表に提出

(3) 次回開催日程について

8月は休会予定

次回の開催を9月14日(月)とすることについて、全出席委員の了解を得た。

6 答申または改善意見に対してとった措置および年月日

なし

7 答申または意見の概要を公表した場合、公表の方法および年月日

(1) 放送 7月26日(日)午後7時55分の「レディオパリ-イソフォメーション」内

(2) 書面 本社事務所に備え置き

(3) インターネット エフエム栃木ホームページ内

8 その他の参考事項

なし